

Catedral de Ciudad Juárez, en ciclo de conferencias sobre arquitectura



Texto: Diana Adriano — 23 agosto, 2023 en Local Reading Time: 5 mins read

Diana Adriano

Con el objetivo de explorar y resaltar la riqueza histórica y artística de las catedrales ubicadas a lo largo de la emblemática Ruta del Camino Real de Tierra Adentro, la Universidad Anáhuac, en colaboración con la Comisión Nacional de Arte Sacro, presentará el ciclo de Conferencias de arquitectura titulado «Conociendo 5 Catedrales de México».

La Catedral de Ciudad Juárez tendrá cabida en este ciclo, que se llevará a cabo del 31 de agosto al 28 de septiembre de 2023 de manera virtual.



Testigos de la historia

Como se sabe, el Camino Real de Tierra Adentro, es una de las rutas comerciales y culturales más importantes de la época colonial. Conectaba la Ciudad de México con el actual territorio de Estados Unidos, siendo un vínculo crucial entre diferentes regiones y culturas.

Las Catedrales a lo largo de esta ruta no solo servían como centros religiosos, sino también como testigos mudos de la historia y la evolución de la arquitectura y el arte sacro en el territorio, explicó el arquitecto Pedro Tlatoani Molotla Xolalpa, catedrático de la UACJ.

Este ciclo de conferencias -que va en su tercera edición- ofrece una oportunidad única para que expertos en historia, arte y arquitectura, compartan sus conocimientos y perspectivas sobre las catedrales que marcan este camino.

Catedral de Ciudad Juárez

En entrevista con Presencia, el arquitecto Molotla informó que uno de los puntos destacados en la tercera edición del ciclo de conferencias, es la inclusión de la Catedral de Nuestra Señora de Guadalupe, la cual desempeñó un papel crucial en la consolidación de esta región fronteriza.

Dijo que la Catedral de Ciudad Juárez es un testimonio arquitectónico de la mezcla de influencias culturales y artísticas que caracterizan a esta región, y su participación en el ciclo de conferencias promete ofrecer una perspectiva única sobre la historia y el patrimonio de la zona.

El maestro Molotla ha liderado la creación de un innovador laboratorio de patrimonio arquitectónico, en la Universidad de Ciudad Juárez. Esto como un esfuerzo por preservar la riqueza histórica y cultural que caracteriza a Ciudad Juárez.

El profesionalista cuenta con un equipo de nueve especialistas dedicados a la conservación del patrimonio, y el proyecto se ha convertido en una guía para la protección y revitalización de estructuras emblemáticas en la región.

«Hace un año pudimos conformar este laboratorio, y nos acercamos a gente e instituciones que sabíamos que tienen patrimonio importante aquí en Ciudad Juárez», expresó.

Entre las instituciones que han colaborado con el laboratorio destaca la Iglesia Católica.

Y dada la importancia del mencionado ciclo de conferencias, se decidió incluir una charla sobre la Catedral de Ciudad Juárez, en la que se abordarán aspectos como la influencia de diferentes estilos arquitectónicos, su importancia cultural y religiosa, así como su relevancia en la historia de México y el intercambio cultural entre distintas comunidades.

Sobre la Catedral

Al hablar sobre la Catedral de Ciudad Juárez, el arquitecto Molotla dijo que desde un punto de vista arquitectónico, el templo cuenta con espacios de gran relevancia no solo para la feligresía, sino también para la historia de la ciudad.

Dijo que su encuentro con el párroco, el padre Eduardo Hayen, para poder revisar la obra, resultó ser una ventana a la riqueza arquitectónica de la Catedral, así como la oportunidad para poner de manifiesto la necesidad de acciones concretas para preservar este monumento histórico.

«Hicimos descubrimientos significativos, pero también identificamos importantes carencias, como la necesidad de crear planos actuales de la Catedral en términos físicos».

Y como resultado de estas reflexiones, el laboratorio que dirige el arquitecto Molotla ya se prepara para presentar una de las conferencias del citado ciclo, exposición que se llevará a cabo el 28 de septiembre.

Entusiasmados

El arquitecto compartió que está muy entusiasmado por su participación en esta serie de conferencias.

«En general, compartiremos la historia de la Catedral, hay que dar un contexto, cuándo y cómo fue construida, y básicamente lo que buscamos es ver una visión un poco más arquitectónica, enfocada en los espacios, las estructuras y la distribución, el funcionamiento», dijo.



Resaltó la importancia de comprender la Catedral desde una perspectiva integral, más allá de su función litúrgica, para apreciar su valor arquitectónico e histórico.

“Este llamado a la atención nos insta a considerar la Catedral no solo como un lugar de culto, sino también como un testimonio arquitectónico de los capítulos pasados y presentes de Ciudad Juárez”, puntualizó.

Todos invitados a las conferencias

La exposición sobre la Catedral de Ciudad Juárez, agendada para el 28 de septiembre, se incluye en el ciclo que presentará charlas sobre otras cuatro catedrales de México: Irapuato, Colima, San Juan de los Lagos y Campeche.

La presentación sobre el templo de Ciudad Juárez busca proporcionar un análisis detallado de la Catedral desde una perspectiva arquitectónica.

«La verdad es que en ocasiones la gente entra a los espacios y ya, pero no sabemos cómo funcionan. Quizás desde el punto de vista litúrgico conocemos la sacristía, el altar, etcétera, pero no nos damos cuenta de que nuestra Catedral difiere del esquema de catedrales en México», dijo el entrevistado.

El maestro Molotla enfatizó que la Catedral de Ciudad Juárez se aparta de las convenciones arquitectónicas predominantes en el país, las cuales suelen incluir edificios virreinales, torres, bóvedas y cúpulas barrocas y neoclásicas. Esta singularidad arquitectónica convierte a la Catedral en un tesoro valioso para la historia y la cultura local, y destaca la importancia de su conservación y comprensión completa.

“Detalles como estos son los que veremos en nuestra conferencia. Además responderemos dudas de las personas y escucharemos comentarios de las personas, que sin duda enriquecerán aún más nuestro contenido”, agregó.

Inscribirse para participar

Las conferencias se llevarán a cabo de manera virtual, permitiendo así que un público amplio y diverso pueda participar y enriquecerse con el conocimiento compartido por los expertos.

La Universidad Anáhuac y la Comisión Nacional de Arte Sacro invitan a estudiantes, académicos, amantes de la historia y el arte, así como al público en general, a unirse a este viaje de descubrimiento y aprendizaje sobre las Catedrales del Camino Real de Tierra Adentro.

Para obtener más información sobre el programa de conferencias, horarios y cómo registrarse para asistir, se invita al público a ingresar en el sitio web oficial catedralesdemexico.eventbrite.com.mx

Ciclo de conferencias

31 de agosto – Catedral de Irapuato

07 de septiembre – Catedral de Colima

14 de septiembre – Catedral de San Juan de los Lagos

21 de septiembre – Catedral de Campeche

28 de septiembre – Catedral de Ciudad Juárez.



Anterior

Migración y Trata, un vínculo difícil de afrontar

Textos Relacionados

Migración y Trata, un vínculo difícil de afrontar

TEXTO: [JULIUS MAXIMUS](#) 23 AGOSTO, 2023

Presencia "El mundo complejo de la movilidad humana es un piso perfecto para que los niños sean extraídos de sus hogares y llevados a otros países y vendidos para explotación sexual". Así...

Secuestro y trata de migrantes, una dolorosa realidad para atender

TEXTO: [ANA MARIA IBARRA](#) 23 AGOSTO, 2023

A unos días de que se estrene en México la película de Eduardo Verástegui que aborda el tema de la Trata de personas, presentamos desgarradoras historias sobre la cruda realidad que viven...

Pobreza en México ¿A la baja?

TEXTO: [JULIUS MAXIMUS](#) 23 AGOSTO, 2023

Presencia El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) reportó este mes de agosto que el porcentaje de mexicanos en situación de pobreza disminuyó entre 2020 y 2022....

Dominicos seculares Se reunieron para celebrar a su fundador

TEXTO: [ANA MARIA IBARRA](#) 23 AGOSTO, 2023

Ana María Ibarra Con una misa de acción de gracias y un convivio, la Fraternidad de Dominicos Seglares celebró a su fundador el pasado martes 8 de agosto en su sede, la...

